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sportive de billard 8 Pool de France. L’association AFEBAS toujours 

copiée mais jamais égalée. 

 

Billard, la part du rêve ? 
 

Entre passion ardue et résultats attendus, tueur de quotidien pour un instant 

coloré, le billard se taille la part belle dans les parenthèses semi-nocturnes 

où résonne:  

« Je suis tellement dedans que je suis hors du reste ».  

Symbole onirique s’il en est de l’aparté salutaire où les mille et un 

tourments de chacun s’égarent dans les brouillards et les interjections 

lancées par des gorges enflammées, avant de se heurter à la concentration 

d’une bille à rentrer. Et rentrée ou non, voilà les soucis assommés, la réalité 

et ses doutes enterrés… 

Le reste est évidemment avant, probablement après, mais autour d’un verre, 

autour d’un billard, nous sommes assurément dedans… Dans cet instant à 

l’illusion vivace qui ne voit ni derrière ni devant, tout bercé qu’il est 

d’intemporalité, d’insouciance.  

… Bref, nous passons de bonnes soirées! 

 

Vive le billard! 
 

Dans cet ouvrage, j’ai pu reconstituer la folle épopée de l’AFEBAS à partir 

d’archives, quelquefois incomplètes, car des documents avaient disparu. Un 

petit groupe d’hommes ambitieux a réussi, à partir de rien, à construire une 

magnifique machine: l’AFEBAS. Oui, avant eux il n’y avait rien. Ils ont 

donné vie au 8 pool en France. Je veux ici leur rendre hommage en leur 

donnant la parole. Malgré les obstacles qu’ils ont dû contourner et sans 

doute des bâtons dans les roues, ils ont réussi! Ils ont réussi l’impossible! Je 

profite de ces quelques phrases pour insérer ces quelques mots qui sont 

devenus ma devise:  

« Tout homme qui dirige, qui fait quelque chose, a contre lui ceux qui 

voudraient faire la même chose, ceux qui font précisément le contraire, et 

surtout la grande armée des gens beaucoup plus sévères qui ne font rien ». 

J. Clarétie 

 

 

1990 / 2010: VINGT ANS de PASSION 
 

 

Fabrice Leval, président de l’AFEBAS en 2020: 

Le début d’une aventure dans le billard: 

Personne dans ma région ne s'occupait du billard, j'ai donc mis en marche 

la machine en suivant les conseils de certains membres, Thierry Golhen, 

Jean Pierre Trichard, et le regretté Pierrick Danjou. Des moments 

difficiles…Enfin, pas vraiment difficiles hormis les problèmes liés à la 

gestion d'une entreprise (ce qui ne m'était pas familier). Anecdotes  
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organiser des sélections sous forme de petits tournois de 8 joueurs. Puis 

tout va très vite, de la finale du Club à la finale associative et enfin la finale 

Nationale à Gien (45) le 7 juin 2008. Et en une manche sèche! ) 

 

Une anecdote à propos de ce véhicule 4x4 mis en jeu par l’AFEBAS: 

David Pierret, dit «Dave», joueur reconnu pour son talent et sa 

gentillesse:  

« À la base Christophe Thébeault ne voulait pas participer aux sélections 

pour le 4x4, je l'ai poussé, sachant qu’il travaillait pour moi et je lui ai dit 

qu’il fallait que l'on montre l'exemple, 8 joueurs, et mon barman, qui 

débutait, me bat. Et en finale Thébeault le bat et va à Gien. Le destin quoi!  

Il m'avait dit, si je gagne le 4x4 je te donne ma Laguna ! J’ai eu la Laguna, 

je l'ai revendue 1000 euros à mon barman qui m'avait battu, tout le monde 

était content ». 

Par contre un grand coup de chapeau à Christophe Thébeault pour avoir 

gagné un Grand National Superleague à 17 ans! 

 

Carole Guérini, internationale, championne du monde: 

«Au delà d’une fédération structurée, l’AFEBAS reste dans mon souvenir, 

une formidable association qui a réussit à valoriser notre sport tout en 

plaçant le joueur au premier plan. Je garderais toujours en image ces 

superbes opens, dans des salles aux 4 coins de la France, où venaient se 

retrouver des compétitrices et compétiteurs acharnés mais aussi en 

recherche de contacts humains. Nous étions en opposition complète avec ce 

que proposait la société d’aujourd’hui : à une époque où l’on tchate avec 

son voisin via son ordinateur, NOUS, nous faisions des milliers de 

kilomètres, entassés dans des vieilles bagnoles pour nous affronter autour 

de notre passion. Bien évidemment, comme tout le monde, mes premiers 

souvenirs sont mes différents titres remportés mais ce n’est pas que ça. 

Derrière chaque open se cachait un bon resto, un hôtel, une pension 

familiale qui nous recevait chaleureusement et surtout une buvette qui 

proposait des spécialités locales et qui nous permettait de fêter nos victoires 

ou de noyer nos défaites. Je ne crois pas qu’un seul grand joueur de 

l’AFEBAS se soit inscrit dans l’histoire de cette fédération en y venant 

uniquement pour la compétition. Dans ces salles, à un billard d’intervalle, 

pouvaient se côtoyer, un champion du monde et un joueur départemental 

venu avec sa bande de copains. Cette proximité rendait tous les rêves 

possible et je ne pense pas que l’on puisse retrouver cela aujourd’hui 

quelque soit le sport. L’adversité qui nous opposait sur le plan national se 

transformait en une amitié forte qui nous a permis de remporter de 

nombreux titres en équipe de France. J’ai le souvenir de joueuses et 

joueurs, pour certains à l’égo surdimensionné, qui se transformaient lors de 

ces compétitions en des fans acharnés, hurlant des encouragements sur le 

banc et inversement des grands (es)timides devenir des leaders de premier 

plan. Représenter notre pays faisait ressortir ce qu’il y avait de meilleur en 

nous, aussi bien dans le jeu que dans nos valeurs. Je peux vous promettre 

que la Marseillaise, nous la chantions tous, plutôt deux fois qu’une. Je 
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avec les Saint Michel. Et là j’ai bu du champagne dans cette coupe, un peu 

trop et à vrai dire un peu K.O. Mais quel merveilleux souvenir!» 

Antoine Grammatico:«Ton plus mauvais souvenir?» 

Christophe Lambert:«Mon plus mauvais souvenir est d’avoir perdu en 

finale du championnat du monde professionnel contre Andy Lucas, 3 à 0, 

en Angleterre». 

Antoine Grammatico:«Peux-tu nous livrer tes impressions sur l’avenir du 

billard en France?» 

Christophe Lambert:«Tout d’abord, je tiens à dire bravo aux personnes 

qui ont monté cette entreprise qu’est l’AFEBAS dans les années 90. Ces 

personnes sont à l’origine de la montée en puissance du 8 pool en France. 

J’ai rejoins, il y a un an, la Fédération Française de billard, car je ne me 

retrouvais plus dans l’association AFEBAS. Moi aussi, je suis un 

entrepreneur, et la Fédération Française de Billard m’ouvre d’autres 

possibilités de m’épanouir pleinement. Je suis ambassadeur de la 

Fédération pour l’Angleterre et le Maroc. Il en aurait été peut être 

autrement si le circuit Grand Prix AFEBAS n’avait pas été supprimé. Ce 

Grand Prix était indéniablement la plus belle vitrine qui soit de l’AFEBAS. 

Pour cette saison 2015/2016, j’ai pris une licence AFEBAS pour jouer en 

équipe. Je vais jouer en Nationale 3 dans une équipe de la région Nord, 

quand mon emploi du temps le permettra. J’avais bien envisagé de jouer 

dans une équipe Élite AFEBAS, mais la contrainte d’avoir qu’un seul 

joueur en provenance de la FFB m’a forcé à y renoncer, un joueur de la 

FFB ayant déjà intégré cette équipe. Je souhaite pour l’avenir, que les liens 

entre l’AFEBAS et la FFB se resserrent encore plus pour aboutir à la 

meilleure des ententes pour le plaisir des joueurs.»  

 

Bruno Peigne, international:  

« J’ai eu la chance de progresser rapidement, de gagner mon premier 

individuel puis le championnat de Bretagne à Pontivy et dans la foulée le 

championnat de France FFB à Lorient en 1990. C’est l’année du départ. 

Trois fois d’affilée champion Starligue, je remporte en 1992 le Grand 

National Superleague à l’Aquaboulevard. Je me suis mis ensuite au snooker 

et mes résultats m’ont permis d’être appelé à intégrer le circuit pro. Par le 

passé, aux Chic’s Planètes, j’étais très proche de Pascal Choupeau, c’est 

quelqu’un que j’estime énormément, comme Gilles Simon, Landry 

Chevrier… Ils ont donné l’envie de jouer au billard à des centaines de 

spectateurs. Le vrai but c’est de se faire plaisir tout en faisant plaisir aux 

spectateurs et puis tout simplement faire une belle partie, causer billard 

avec des potes, c’est extra. Je me suis construit dans ma vie comme dans 

ma passion, aujourd’hui je suis heureux.» 

 

Kévin Godeau :  
« Mon parcours en espoir a été une période où je ne me prenais pas la tête 

sur mes performances, je jouais pour me faire plaisir tout d’abord et les 

résultats ont suivi au fil du temps. Ce qui m'a beaucoup aidé c'était les 

joueurs et mes parents qui croyaient en moi et c'est là que je me suis  
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Les premières tables de billard 
 

Par la suite, le billard a été pratiqué sur des tables tout en conservant la 

plupart des règles antérieures. Le premier modèle de table connu est 

attribué au Maître ébéniste menuisier Henri De Vigne qui l'aurait réalisé en 

1469 sur une commande du roi Louis XI. Cette table mesurant 8 pieds de 

long et 4 de large était constituée d’une dalle de pierre.  

Il est à noter : le mot "billard", qui dérive de "bille" au sens de "pièce de 

bois", est attesté en français dès le XIVème siècle, d'abord employé pour 

désigner le bâton recourbé servant à pousser les boules, il a servi à désigner 

le jeu et la table de jeu à partir du XVIe siècle. Les tables de billard sont 

devenues populaires à Paris à partir de 1550.  

Le premier traité consacré à ce jeu a été imprimé à Paris, en 1588. Le 

succès de ce jeu d’adresse ne s’est pas démenti au cours des siècles 

suivants. Au XVIIe et XVIIIe siècles, il était pratiqué dans toutes les 

classes de la société et le roi Louis XIV y joua dès l’âge de 15 ans. Le jeu 

de billard suscitait un tel engouement qu'en 1790, on en comptait 800 dans 

les salles de la capitale. 

 

Apparition des académies 
 

Avant la Révolution, Vivant Denon affirme qu'il existe à Paris 

d'innombrables salles de billard, des « académies » qui étaient peuplées de 

jour comme de nuit, par des habitués : joueurs ou spectateurs, maîtres ou 

amateurs. Les règles n'étaient pas celles que nous connaissons aujourd'hui 

et le jeu combinait hasard et stratégie. Il consistait en l'envoi de boules dans 

des poches situées sur le pourtour du billard. Le billard est un jeu populaire 

et la fabrication des billards est une spécialité suffisamment reconnue pour 

que le peintre Jean-Baptiste Chardin présente son père comme fabricant de 

billard. 

 

L'ingénieux Mingaud 
 

Au début du XIXème siècle, le jeu de billard était si prisé que tout 

établissement bien tenu se devait d'en posséder plusieurs exemplaires. 

Même les prisons n'échappaient pas à la règle et Mingaud, sous-officier de 

l'Empereur, profita de son séjour carcéral pour s'adonner à ce sport. Il 

perfectionna son art et l'art du billard en collant à l'extrémité de la queue de 

billard (qui était en bois) une rondelle de cuir. Cela lui permit de mieux 

diriger la bille. Il eut l'ingéniosité de frotter le procédé sur le mur de la 

prison fort heureusement badigeonné de chaux. Le résultat fut surprenant, 

le joueur réussit à donner aux billes des effets tournoyants. Les billes 

effectuèrent des trajets magiques. Le rétro était né, les effets latéraux 

conféraient aux billes des rebonds surprenants après avoir touché les 

bandes. 
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terre battue est très inégal".Le gérant de Superleague France, organisateur 

du championnat est fier du résultat. De fait, entre la surface de jeu et le sol, 

la hauteur variait."Pas évident pour les petits"laisse tomber Daniel, de 

Saint-Malo. 

 

Atmosphère coupe d'Europe (Source Le Billard International) 

 

Un problème qui n'a guère troublé les joueurs d'un tarot à cinq plutôt 

acharné. De l'autre côté du ring réservé à la compétition, une partie de 

belote bon enfant permet de suivre en même temps les 16èmes de finale. 

Plus concentré, un joueur récupère, la tête au creux des bras, indifférent aux 

cris de joie et autres 

encouragements de quelques supporters bien en forme. En même temps, au 

bar, près de l'entrée, un concurrent encore en course échauffe ses doigts en 

pétrissant d'une main gourmande les fesses de son fan club personnel. Jeu 

offensif ou anti-jeu, le public a su faire la différence. Le public était proche 

de la "standing ovation" pour les attaquants. Atmosphère coupe d'Europe de 

basket. Les arbitres ont dû réclamer le silence à plusieurs reprises entre 

deux coups. Un championnat séduisant, mais malheureusement sans 

lendemain. Pierrick Danjou le déplore :"Il n'y a pas de compétitions par 

équipes au niveau européen. Par contre, nous organisons des tournois avec 

des pays étrangers".En septembre donc, aura lieu le match retour avec 

l'Angleterre. Et s'il trouve dommage que le billard anglais ne soit pas prêt 

d'être discipline olympique, il a exprimé un souhait :"Voir le plus de jeunes 

possible marcher dans la rue la queue à la main".Quel que soit le billard 

bien entendu. 

 

 

Championnat d’Europe Individuel et par équipe 
Londres le 21 mars 1992 

 

Gérard Quernec et Thomas Jacquet ont fort bien défendu les couleurs de la 

France à Londres le vingt et un mars 1992. Dominés par les Anglais mais 

vainqueurs des Espagnols, les deux joueurs français ont su donner une 

excellente image du niveau de jeu français.  

A l’issue de la compétition, nos deux représentants et tous leurs supporters 

ont dîné dans le centre ville de Londres et une visite guidée leur a permis le 

lendemain de faire connaissance avec la capitale anglaise.Classement 

individuel :  

 

1
er
 S. Clarcke (GB) 13 points 

2
ème

 N. Scott (GB) 9 points 

3
ème

 G. Quernec (F) 7 points 

4
ème

 J. Reyes (E) 7 points 

5
ème

 T. Jacquet (F) 6 points 

6
ème

 J. Rodriguez (E) 3 points 
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Championnat AFEBAS par équipe saison 1995 / 1996 
 

Le CLEDERIX 1, Champion de Nationale 1 

 

 

 

ORGERES POOL 2, champion de la division Super National 2 

 

 

 



 

128 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

169 

 

podium. Les Empauchs, les Poissons Bananes, les Inconnus 33, le BC de 

Bourg en Bresse 

 

Championnat de France FFB Arras 1999 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Questions pour un Champion : 
 

À Guillaume Accart, Champion de France toutes catégories. 

Dans quel état d’esprit étais-tu lors de ce championnat de France ? 

« Il me fallait ce titre de Champion de France FFB. De plus je ne doute 

jamais et en compétition l’adversaire m’importe peu, même en finale. Je 

suis un battant et devant mes amis et supporters, chez moi, à Arras, je me 

devais de remporter ce titre. C’est chose faite et je m’en félicite ». 

Parles-nous de ta récente intégration en circuit PPPO ? 

« Je suis ravi d’être entré dans le circuit professionnel. Evoluer parmi les 

meilleurs me donne l’occasion d’affirmer mon jeu et de profiter de celui de 

mes adversaires. L’ambiance est bonne et augmente mon envie de gagner et 

d’être encore plus fort ». 

 

Saison 1999 / 2000 
 

La saison 1999 / 2000 s’annonce être celle des changements et des 

nouveautés. Les Opens nationaux et les tournois NC / 6R seront joués en 

trois manches gagnantes. Un nouveau mode de calcul du classement 

individuel par point concernant les joueurs non classés (NC) en 

départementale 1 et 2 est mis en place. Le joueur non classé qui perd un 

match marque moins 1 point au lieu de 2 auparavant.  

En nationale 1 et 2, les rencontres de championnat se dérouleront en 16 

manches au lieu de 10. Sur la feuille de matchs, les 5 premiers joueurs 

seront inscrits sans tenir compte de leurs classements. Les 5 noms suivants 

devront être inscrits sur cette feuille de matchs pendant la quatrième 

rencontre. Les 6 derniers noms seront inscrits pendant la neuvième 

rencontre. 
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Le Master AFEBAS 1999 
Les 18 et 19 septembre 1999 à Plouénan (29) 

 

Le Cristal, bâtiment ultramoderne et esthétiquement audacieux, présente un 

contraste quelque peu anachronique mais pour le moins intéressant de part  

son implantation rurale. D’une fonctionnalité incontestable il accueillait 

pour la première fois cette compétition phare qu’est le Master AFEBAS. 

Peu de spectateurs malheureusement le samedi, pour apprécier le jeu des 

Espoirs et des Féminines. La qualité de jeu était quant à elle bien au rendez 

vous avec notamment Nicolas Le Mouellic, Espoir intraitable sur cette 

compétition. Côté filles c’est Florence Tourte qui s’illustre avec bonheur, à 

domicile, face à une Sophie Wojnecki souriante en toute occasion.  

Le dimanche présentait logiquement davantage d’ambiance avec un 

nombre de compétiteurs accru et l’occasion pour beaucoup de se retrouver 

après la trêve d’été et avant la première journée de championnat. Pas de 

grande surprise pour ce qui est du résultat puisque c’est Christophe 

Thébeault, déjà vainqueur en 1994, qui remporte l’édition 1999 devant 

Stéphane Mrockowski, joueur avec lequel il faudra assurément compter 

cette année. 
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Grand Prix AFEBAS de Rennes 

Ballouard se marre 

 

Et il peut rire Frédéric, lui qui n’était pas en AFEBAS l’an dernier, le voilà 

qui défie les meilleurs avec cette deuxième victoire au Grand Prix, en non 

permanent ! Déception en revanche pour Yann Legoff qui, après Bordeaux, 

tombe à nouveau en finale. 

 

En quart de finale : Rénaldo Silly / Fabrice Leval (5 à 3). Yann Legoff / 

Christophe Lambert (5 à 0). Fabrice Mandin / Charly Dominguez (5 à 0). 

Frédéric Ballouard / Richard Lemerre (5 à 2). 

En demi-finale : Yann Legoff / Rénaldo Silly (5 à 3). Frédéric Ballouard / 

Fabrice Mandin (5 à 0). 

La finale : Frédéric Ballouard / Yann Legoff (6 à 4). 

 

Shirley Colas remporte le Tournoi féminin 

 

Elles se sont inclinées en quart de finale, Valérie Benier, Myriam Bretaud, 

Valérie Rouzes et Ingrid Besnard. 

Elles se sont inclinées en demi-finale, Sophie Wojnecki et Isabelle 

Vaudaux. 

La finale : Shirley Colas / Carole Jupille. Shirley maîtrise bien la première 

partie puis conclut la seconde alors que Carole commençait à se montrer 

dangereuse, 2 à 0. Carole revient tout de même dans le match et accroche la 

belle au terme de parties difficiles. Son retour en force est stoppé par une 

blanche rentrée à un moment crucial et Shirley, opportuniste, conclut sur le 

score de 3 à 2. 

 

Tournoi espoir 

Le Parisien Alban Martin domine les bretons 

 

Véritable bouffée de fraîcheur que le tournoi espoir où les plus jeunes 

manifestaient déjà bonheur, fierté ou colère, en fonction de leurs résultats, 

comme des joueurs confirmés. Entourés d’arbitres consciencieux et 

passionnés, ils bénéficiaient de la même attention que leurs aînés.  

Dans le public les encouragements des parents et amis s’ajoutaient à la 

bonne humeur ambiante.  

On notera la technique très affirmée du jeune Arnaud Leclavé, lorientais de 

11 ans, qui, lorsqu’il aura appris à bien poser son jeu, deviendra un joueur 

de tout premier ordre. Il s’incline en demi-finale face à Hervé Lecreurer, un 

autre breton (de Saint Brieuc). Posé, ce dernier l’est parfaitement, pourtant 

il ne pourra rien contre le parisien Alban Martin, très affûté et habitué des 

compétitions de par son père, Daniel, arbitre officiel. 
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Ballade dans les Côtes d’Armor 

Le Billard Club de Plaine Haute (BCPH) Café de l’Esplanade 

 

L’Esplanade, le repère des BCPH: une Nationale 1, une Nationale 3, deux 

Départementales 1 et une Départementale 2. C’est dans une vallée 

encaissée que Sainte Anne de Houlin, commune de Plaine Haute, abrite 

l’Esplanade, bar chaleureux qui possède deux billards dans une vaste salle 

toute en longueur. Deux billards ce n’est pas de trop puisque l’Esplanade 

accueille extraordinairement une cinquième équipe, le Paradise de 

Trégomeur. 

Le café marche fort l’été de par son site et notamment son circuit de 

randonnée qui attire marcheurs et amoureux de la nature. L’hiver ce sont 

les billards et leurs adeptes qui font l’attraction, de même que la jovialité 

des joueurs et supporters de l’équipe de football locale, l’A.S. Pénaltais, 

fidèles clients. Les matchs de championnat se jouent le vendredi soir et font 

ainsi démarrer les week-ends sur les chapeaux de roues. Derrière le 

comptoir on retrouve Mickaël Oger et Christelle Thoraval, tous les deux 

souriants et dynamiques.  

Patron du café, Mickaël est également le Président du Billard Club de 

Plaine Haute, une aventure qui a débuté le 26 juillet 1991 avec pour seul 

objectif de se faire plaisir entre copains. Dans la bande des débuts on 

retrouve Jean-Marc et Philippe Le Pladec, Christophe Le Berre, Charles 

Souriaud, Alain Toquet et bien sur Mickaël. 

 

Saint Brieuc Plédran 

Les Soudoués du Bédécé 

Que des joueurs des Côtes d’Armor 

 

Parcours parfait pour les Soudoués 1 qui sont passés de la Départementale 

2 à la Nationale 2 entre 1994 et 1999 sans que l’équipe soit changée, il 

s’agit toujours des mêmes copains. Si les résultats en individuel ne sont pas 

probants l’équipe marche fort avec pour seul mot d’ordre « la fête d’abord 

». Didier Vadet, patron du Bédécé et capitaine des Soudoués 1 envisage de 

recruter des jeunes joueurs, toujours du département, pour gonfler des 

équipes représentatives de ses chères Côtes d’Armor. 

L’établissement a été transféré en cours de saison, chose toujours délicate, 

pourtant l’ambiance est déjà surchauffée dans ce bar surnommé « le Furiani 

». Les Soudoués 3, actuels troisièmes de leur groupe de Départementale 2 

pensent encore avoir une carte à jouer pour la première place et attendent 

beaucoup de la création d’un deuxième groupe de Départementale 1 qui 

équilibrerait la répartition des divisions dans la région. On remarque 

également la présence de Jérôme Allo, Vice Champion des Côtes d’Armor, 

battu par Rodolphe Rouault des BCPH. Soudoués et BCPH, des formations 

décidément phares en Côtes d’Armor. 
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Le Grand Prix de La Roche sur Yon 

La victoire pour Christophe Thébeault 

 

En quart de finale, Christophe Thébeault bat Jean Montury (5 à 4). 

Christophe Lambert bat Charly Dominguez (5 à 4). Yann Le Goff bat 

Richard Lemerre (5 à 3). Olivier Chauveau bat Mickael Guichet (5 à 4). 

En demi-finale, Christophe Thébeault bat Yann Le Goff (5 à 2). Christophe 

Lambert bat Olivier Chauveau (5 à 2). 

En finale, Christophe Thébeault bat Christophe Lambert (6 à 5). 

Rarement une finale de Grand Prix se sera avérée aussi longue. Les tables 

ne se prêtent guère à l’attaque et les joueurs se talonnent : 1 à 1, 2 à 2, 3 à 3. 

C’est Christophe Thébeault qui parvient finalement à faire le break, 5 à 3, 

mais le point de la victoire ne vient pas et Christophe Lambert revient à 5 à 

5. La bande, pour la casse, donne raison à quelques millimètres à 

Christophe Thébeault. Il casse et ferme. Dure loi de la belle, dure loi du 

billard. 

 

Christophe Thébeault, numéro 1 AFEBAS 

 

Bon retour dans la fin de saison en Grand Prix pour Christophe Lambert qui 

est le seul à pouvoir encore un peu taquiner Christophe Thébeault au 

classement. Un peu seulement car il ne pourrait mieux faire que le rejoindre 

aux points, or, en cas d’égalité, c’est Christophe Thébeault qui resterait 

premier du fait du nombre de finales disputées en sa faveur. Avec une 

saison de championnat d’une régularité exemplaire, Christophe Thébeault 

est sans conteste premier du ranking AFEBAS. Un plaisir non dissimulé . 

 

Christophe Thébeault:  

« Je suis très heureux. Etre numéro 1, ça fait du bien, surtout après des 

années passées à flirter avec cette première place sans jamais l’accrocher. 

Cette fois, c’est bon ! » 

Tournoi espoir de la Roche sur Yon 

 

Déjà finaliste de ce même tournoi espoir en 1999, c’est Jonathan Tesson 

qui s’impose cette année. Il se défait en finale de Vincent Grondin, pour qui 

c’était le premier tournoi, sur le score de 3 à 1. Tous les deux licenciés 

espoir AFEBAS, ils s’entraînent régulièrement au Grandgousier de la 

Roche sur Yon, établissement tenu par Bernard Richard. Un entraînement 

souvent conduit par les conseils avisés de Patrick Quintard, dit Quinquin. 

 

Tournoi féminin 

Beau parcours pour Sophie Augereau qui évolue aux Killian’s 3 de Royan 

(17) en Départementale 2 et accède brillamment en finale de ce tournoi 

féminin où elle doit se défaire de l’internationale Karine Pujalte des Black 

Name, Nationale 3 d’Eysines (33). Eliminées en demi-finale, Karine Cruz 

et Christine Devy. 
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prendre des décisions concrètes et rapides concernant essentiellement le 

championnat des divisions nationales ainsi que les Opens nationaux. En 

deux mots, la tendance se traduirait par : se déplacer moins pour jouer plus. 

On notera que pour la première fois la totalité des capitaines ou 

représentants des équipes de nationale 1 et 2, ainsi que les joueurs du Grand 

Prix ont été invités à participer à une réunion de l’AFEBAS à Nantes le 6 

juin. 

Composition du comité directeur de l’AFEBAS : 

Jean-Pierre Trichard (8 Pool Compétition 62), Président, Thierry Golhen 

(ALPF), Vice Président, Pascal Dreck (8 Pool CPIDF), Trésorier, Daniel 

Letzelter (8 Pool Rochefortais), Secrétaire Général, Patrick Deleurme (Jeux 

Loisirs Compétition), Denis Ameline (8 Pool Cœur de France), Daniel 

Gauthier (Aquitaine Pool Association), Mickael Camus (Association 8 Pool 

41), David Rivière (Superleague France). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Rencontre avec le nouveau Président, 

Jean-Pierre Trichard. 

Jean-Pierre Trichard, tu n’as pas toujours été exploitant de jeux, quel a été 

ton parcours professionnel jusqu’à maintenant ?  

Jean Pierre Trichard : « Ambulancier dans l’entreprise familiale, je suis 

arrivé dans l’automatique en janvier 1983 ». 

Tu es à la tête de l’association 8 Pool Compétition 62 qui, avec ses 900 

licenciés, est la plus importante association régionale de l’AFEBAS. Quels 

sont les clefs d’une telle réussite ? 

Jean-Pierre Trichard : « J’ai la chance d’habiter dans une région qui a du 

cœur et détient l’esprit club. Tous les joueurs sont pris en considération, de 

l’élite aux débutants. Il s’agit de leur permettre de jouer à leur niveau dans 

des compétitions internes au club, tel que le Grand Défi ou le Challenge  
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David Pierret et Franck Bellier 

 

Franck Bellier :  
« Bravo à David, il mérite. Merci encore à Victor Juillard, responsable du 

Tiff, pour son soutien. Content de faire un résultat après 2 Opens où je n’ai 

pas pu pleinement m’exprimer. J’espère maintenant gagner en régularité. 

Mes excuses à Yannick Beaufils contre qui j’ai gagné avec réussite alors 

que j’aurais préféré y mettre la manière ». 

 

Philippe Gervais :  

« J’ai acquis un bon mental en jouant à l’américain par le passé, jusqu’aux 

championnats d’Europe. Comme cela ne fait qu’un an que j’ai repris le 

pool, je considère mes places en Open comme de bonnes performances ». 

Une régularité et des résultats effectivement très prometteurs pour Philippe, 

finaliste à Caudelec et demi-finaliste à Gien.  

 

Grand Prix :  

Déchaîné, Christophe Thébeault enchaîne.  
Deuxième victoire consécutive de Christophe Thébeault qui prend la tête 

du Grand Prix. La finaleoppose Christophe Thébeault à Jean Montury. 

Victoire de Christophe Thébeault par 7 à 3. 

Éliminés en demi-finale, Guillaume Accart et Ludovic Gossez. 

Éliminés en quart de finale, Mickael Guichet, Yann Legoff, Charly 

Dominguez, Stéphane Pichard. 

 

Christophe Thébeault :  

«Je suis d’autant plus satisfait qu’il est très important de ne pas se laisser 

distancer dès les premiers Grand Prix. Le niveau est très relevé cette saison,  
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David Pérou :  

« Pas grand-chose à dire sur mon quart de finale, le match était très 

équilibré. Avec deux cassés fermés dont celui de la belle, Franck Degay a 

fait la différence… C’était son jour ». 

 

Cédric Pelleray :  

« En quart de finale Fabien Zausa me fait une belle ferme suivie d’un cassé 

fermé puis d’une presque ferme après casse ne laissant que la noire… Sept 

billes à gérer, mal placées… Il remporte ce match 3 à 0. J’évolue au Fair 

Play 3 de Rochefort, en Nationale 2 ». 

Christophe Lechat vainqueur de ce Grand Prix 

7 à 3 face à Christophe Thébeault. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Éliminés en demi-finale, Yannick Beaufils et Frédéric Ballouard. 

Éliminés en quart de finale, Christophe Lambert, Rodolphe Maillet, Paul 

Coldrick, Nicolas Ollivier. 

 

Christophe Lechat :  

« Mené 1 à 4 face à Nicolas Ollivier, 2 à 4 face à Yannick Beaufils… Je 

suis d’autant mieux revenu dans mes matchs que je ne me suis pas mis la 

pression, presque certain que je n’étais pas prêt à faire un gros résultat 

après un sérieux break estival. En finale, j’ai senti mon adversaire un peu 

crispé et lorsqu’il manque une bille pour mener 4 à 1, je me suis bien mis 

dedans, ne manquant plus rien. J’avais envie de gagner pour moi et pour 

mon père. Gagner le premier Grand Prix c’est extra, surtout avec des « 

presque pro » comme Lambert, Thébeault, Beaufils ». 


